

LA ESPIGA

B. Vols

UNOS POR OTROS
Y DIOS POR TODOSHOJA SEMANAL AGRICOLA DE LA FEDE-
RACION CATOLICO AGRARIA SALMANTINADirección y Redacción: PRIOR, 21
Apartado núm. 45 Teléfono 1121

PARTE OFICIAL

La guarnición de Teruel, con heroísmo hispano, rechaza, sin ceder un palmo de terreno, las desesperadas acometidas de las mejores unidades del bolchevismo internacional

Los héroes de Teruel recibirán pronto el socorro de los soldados de Franco, que, arrollando todas las resistencias, continúan su prodigioso y triunfal avance

Parte Oficial de Guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 22 de Diciembre de 1937. (II Año Triunfal)

En el frente de Teruel, nuestras fuerzas, venciendo la resistencia del enemigo, al que causan numerosas bajas, siguen avanzando victoriosamente por las estribaciones del macizo de Villastar, maniobrando hacia sus objetivos

Es totalmente falsa la noticia dada en emisiones de las radios enemigas de que Teruel ha caído en poder de los rojos. Teruel resiste heroicamente, y su guarnición, con elevadísimo espíritu, está completamente decidida a seguirlo defendiendo.

Salamanca, 22 de Diciembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

FELICES PASCUAS

Críticas e inquietantes continúan aún las circunstancias por que atraviesa nuestra amada Patria, y con más fervor que nunca, por consiguiente, al felicitar las Pascuas a nuestros lectores, pedimos al Divino Niño nos traiga pronto la paz que con tantas ansias anhelamos para nuestra amada España.

Que El siga derramando bendiciones sobre nuestro invicto Caudillo, que día a día y a pasos de gigante, nos va llevando por los triunfos de las armas sobre nuestros implacables enemigos.

LA REDACCION

Suscripción para un Monumento Nacional

Ante las preguntas que se nos han hecho por varios Sindicatos y con el fin de especificar aún más lo que dijimos en anterior número, hacemos constar:

Que el Monumento que se proyecta levantar en Burgos a los héroes que han ofrendado su vida por la Patria, es de carácter nacional.

Que la obra católico-agraria quiere acudir a la suscripción nacional que se ha abierto a este fin, unida ya, que de esta suerte de demostrar su recuerdo para los aquellos que dieron su vida por Dios y por la Patria.

Que para ello la Confederación Nacional Católico-Agraria, c 70

domicilio accidental en Burgos, ruego a las Federaciones Católico-Agrarias de la España felizmente liberada, que recojan los donativos de sus Sindicatos.

Que la Federación Salmantina pone a la disposición de sus Sindicatos unos talonarios, con el ruego a los señores Tesoreros de que se hagan cargo de los que necesiten y recojan las aportaciones de los socios, trayendo el total de lo que recauden a la Federación lo antes posible, para que nosotros lo enviemos a Burgos.

En LA ESPIGA iremos dando cuenta de las aportaciones que se reciban.

Por caridad y por justicia, una oración por todos los caídos por Dios y por España y este pequeño sacrificio para que las generaciones venideras puedan ver que nosotros no nos olvidamos de nuestros héroes.

El heroísmo del soldado español

Milán.—Con este mismo título publica el "Corriere della Sera" un artículo recibido de uno de sus enviados especiales en los frentes de Aragón, exaltando el valor del soldado español. Refiriéndose a la intentona roja contra Teruel, escribe lo siguiente:

"La historia de esta guerra de España nos enseña que éste ha sido el cuadrigésimo ataque rojo a Teruel y que por cuadrigésima vez los nacionales, atacando vigorosamente con tropas mantenidas en las proximidades del combate, restablecen la situación con cierta facilidad, haciendo pagar extremadamente caro al enemigo su impetu inicial.

Esta táctica de los generales de Franco, que nunca se dejan impresionar excesivamente por el principio de una ofensiva y con frialdad esperan el sucesivo desarrollo que esclarezca su actuación de paralizarla, es posible únicamente cuando se tiene una confianza extrema en las fuerzas de resistencia de los núcleos avanzados y en su espíritu de sacrificio. Son dotes que el soldado español posee en grado prodigioso y a él debemos rendirle el más pleno homenaje.

Parece que en el nuevo Ejército español, el creado por el Movimiento Nacional del Generalísimo Franco, se halla intacto el supremo espíritu de los gloriosos Tercios de Flandes, América e Italia.

En una Era como la nuestra, en la cual el Ejército, que ha efectuado sus pruebas en el campo de batalla, sabe cómo quizás sea de mayor rendimiento replegarse de una posición bajo un violento ataque, que pasar inmediatamente después a la contraofensiva, el español, por el contrario, se comporta como en otros tiempos, en los cuales la cesión de un palmo de terreno, aun cuando fuera de poca importancia, podía conceptuarse signo de su debilidad.

Y se puede contemplar con emoción cómo un destacamento resiste hasta su destrucción sin retroceder un paso, porque tal proceder, que denominaremos romántico, responde a su concepción ortodoxa del honor militar.

Esto debe decirse por encima de todo, porque no se ha alabado bastante el extremado valor de los soldados de Franco".

Como mueren los católicos

EL TESTAMENTO DE UN AVIADOR LEGIONARIO

El testamento del Medalla de Oro, Luigi Lodi, que sucumbió en un combate aéreo en España el día 13 de febrero, es un documento de un elevado valor por la pureza del ideal que lo informa.

El aviador legionario había escrito:

"Parto para una misión de la que quizás jamás regresaré.

Me siento altanero del objetivo que me corresponde y orgulloso de poder ofrecer a Dios, a Mussolini y a los hombres, mi felicidad y mi vida para el triunfo de la Religión de Cristo y de la civilización de Roma.

No animan en mi ánimo ambiciones personales, ni segundas finalidades, solamente deseo dar mi aportación a la civilización y al Fascismo.

Solamente Dios, que ha estado siempre conmigo en todos los momentos de mi vida, conoce como sea total este ofrecimiento y el valor que el mismo tiene.

Antes de ser soldados, somos hombres; y quien no sea un hombre perfecto jamás podrá ser soldado, y menos aún aviador fascista perfecto.

El consciente ofrecimiento de mi vida y mi felicidad significan la confirmación más pura de la fuerza moral que un hombre puede tener de su esposa y de su familia.

Dios ilumine a mi esposa, para que pueda encontrar fuerza suficiente para vivir, y hacer de su vida un apostolado de bondad y de caridad en el ejercicio de su profesión. Yo la bendigo por haberme hecho un verdadero hombre y un verdadero soldado.

Escrito con perfecto conocimiento el 13 de diciembre de 1936, en Trieste, en la casa de la infinita y completa felicidad".

Genio y previsiones de Franco

Una vez más, a lo largo de diez y siete meses de dura y penosa reconquista, rebrilla, con destellos geniales, el pensamiento de Franco. El es, en España y en Europa, en Europa y en el mundo, la individualidad augusta, solitaria en

sus designios y en su responsabilidad, que hace la guerra a todas las poderosas Internacionales revolucionarias. Estas se apoyan en los focos paquidermos democráticos, en las masas ululantes y rugientes del proletariado pasional y analfabeto. El poderío de las internacionales revolucionarias, radicado en la democracia y en la libertad de las bestias que integran los rebaños, nítrese principalmente de las pasiones individuales que acierte a encender en las masas. Por eso los enemigos de Franco hacen la guerra del tumulto y de la algarabía, y la guerra de los comunicados hiperbólicos y de las arengas mendaces, la guerra del relato truculento y de la impresionante trabazón melodramática. Las masas allí, no son instrumentos subordinados y cálidos, fervorosos creyentes, sino las inepticias innumerables que se dejan dirigir a condición de que, los que dirigen, les convenzan de que van bien dirigidas. De ahí, el permanente fluir dialéctico de los políticos, la cotidiana literatura justificativa del Gobierno, las diarias consignas alentadoras y apologéticas de los Comités, las machaconas y entontecedoras soflamas periodísticas... Allá, en el siniestro mundo de la revolución marxista, se miente al esclavo un señorío, al indigente una opulencia, al mentecato una capacidad, al insensato una virtud, al bruto y al cretino sendas jerarquías. Y en concurso tal de infinitas igualdades desiguales, elevados tonos al rango de actores y protagonistas, como ni la realidad, ni la naturaleza, ni la razón brindan elementos que los compenetre y que los funda, se apela, para fingir convivencia y el progreso, a las malas artes de la falacia emotiva, de la ficción hermosa y subyugante. En las democracias no prospera jamás el pueblo; prosperan solo, hasta ciertos límites, los que mejor administran al pueblo el estupefaciente de los ensueños heroicos.

Franco, no. Franco, en la soledad silenciosa de su Destino, sin algarabías ni tumultos en torno al pensamiento que determina la acción de sus ejércitos, no miente a su pueblo, ni discierne jerarquías a los incapaces, ni atrae a los viles, ni pide consejo a los ineptos, ni tiene que apelar, para que el imperio de sus ideales germine espléndido en los corazones de sus dirigidos, a los partes hiperbólicos, a los discursos apologéticos, a

los comunicados inflamados de narcotizante mentira, a lo relatos periodísticos truculentos y representables.

Los hombres de Barcelona, ajados, mustios, sitiados en su infame fortaleza móvil, irradiadora de embustes y cosechera de descabros, estaban a punto de perecer a manos de sus masas defraudadas y sobrevivientes. Y hubieron de recurrir a ese folletón sangriento de su minúscula ofensiva turo-lense.

La guerra es la guerra. Fabricada sobre sepulturas y entretejida de sangre y de holocaustos.

La minúscula ofensiva turo-lense, tan sólo, un episodio de la gran epopeya nacional que vive, para su honor y grandeza, la Patria española.

Nuestros enemigos, que se han dejado en el empeño mínimo masas ingentes de cadáveres, dan a su empuje las proporciones apoteósicas de un logro rotundo e integral. Y por eso mismo rebrilla de nuevo, con destellos geniales, el pensamiento del Generalísimo.

Franco, sólo con sus designios y con su responsabilidad, presta oído a la dichosa algarabía bermeja y se sonríe. Seguramente ésta entraba también en sus certeras previsiones.

El mayor de los salvajismos

No; el mayor de los salvajismos no se sabe ya cuál será, porque la bestia bolchevique se supera todos los días en un esfuerzo de inteligencia tenebrosa, despierta, únicamente, para imaginar refinamientos crueles. Pero parece que cada uno de los crímenes que comete, por sus monstruosos detalles, es ya la cima de toda perversidad, y cada día creemos que tenemos noticia del mayor de los salvajismos.

Esta que hoy llega a nosotros, y que trae el testimonio de hombres solventes que presenciaron la horrible crueldad de los sin alma,

hubiera sido increíble, dicha de pronto, sin esa cadena de monstruosidades anteriores, que ha logrado para los rojos españoles, la triste fama de humanos sin más humanidad que la exterior, y aún ésta la pierden a fuerza de asomárseles los instintos al rostro.

En la brigada de ese individuo que ha hecho ya inservible y odioso el antes amable adjetivo de "campesino", se trata a los heridos de brazo o pierna, que pudieran tener el remedio seguro de un enyesado, y un largo reposo, con el brutal procedimiento de amputarles el miembro no lesionado gravemente. Todo es cuestión de evitarse molestias, aunque el infeliz quede en una inutilidad total y por vida, sin esperanza de ayuda en su miseria, y a más, con el mayor riesgo que supone esta intervención quirúrgica, hecha con el peor de los ánimos y los más rudimentarios medios.

Y si esta iniquidad se comete con el estúpido rebaño en quienes los miserables tienen puesto su leve y última esperanza, ya no pueden extrañar los bestiales martirios en que sucumbieron y sucumben las víctimas de su cobardía infame; ni tampoco, si mañana, como todos los días, no llega otra noticia de mayores violencias, que nos haga pensar, de nuevo, en que estamos ante el mayor de los salvajismos.

La ofrenda al Apóstol Santiago

El día 30 se celebrará en la Basílica Compostelana, la festividad de la traslación del Santo Cuerpo del Apóstol Santiago, Patrón de España, desde Jaffá, en donde había sufrido martirio, hasta la urbe tados sus sagrados restos.

En ese día y con la mayor solemnidad, tendrá lugar la ofrenda Nacional de quinientos ducados de plata, equivalentes a dos mil doscientas tres pesetas, instituída por los Antiguos Reinos de la Corona de Castilla, en el año 1646.

Esta ofrenda pública, como la del día 25 de julio, que había sido suprimida por la República sectaria antiespañola, fué recogida por la Archicofradía del glorioso Apóstol Santiago, que siguió celebrando dicho acto con la mayor solemnidad, a pesar de padecer momentos tan difíciles.

El Jefe del Estado, nuestro glorioso Caudillo, con su Decreto fecha 21 de julio, hizo que España volviera a la práctica secular y tradicional de estas sagradas ofrendas al Santo Apóstol Santiago, Patrón de España, restableciéndolas con carácter oficial nuevamente, interpretando así un anhelo del sentimiento católico nacional.

La del día 30, tendrá una importancia y solemnidad extraordinaria, y estará a cargo de una elevada personalidad, que en representación del Jefe del Estado depositará la tradicional ofrenda ante el Ara sagrada del altar levantado sobre un santo sepulcro.

UNAS BOTAS EL REGALO MEJOR PARA UN SOLDADO, EN ESTOS DIAS EN QUE LOS CAMINOS ESTAN CUBIERTOS DE LODO Y NIEVE

Cuando adquieras una prenda para tí, piensa en los que la necesitan más que tú, porque están más expuestos que tú a la inclemencia; piensa en los que son más dignos que tú de llevarlas, porque la pagan con su sangre. Si no puedes adquirir dos de aquel precio, rebaja tu deseo de comodidad y eleva el deseo de que estén cómodos los que luchan por tí.

TEMAS AGRICOLAS

LA RECOGIDA DE TRIGOS EN DICIEMBRE

La Federación ha aceptado todas las ofertas que se le han hecho para este mes de Diciembre y está procediendo al almacenamiento de los trigos ofrecidos; mas como quiera que pudiera ser que no hubiera lugar para efectuar el de todos por coincidir las fiestas de Navidad por una parte y por otra ligeras indisposiciones de algunos de los encargados que disponemos, se han cursado a los señores Presidentes de los Sindicatos ofertas instrucciones con el fin de que no sufran perjuicio los socios interesados en esta recogida. Se ruega, por lo tanto, a todos, que a partir del lunes, día 27, pueden pasarse los señores Presidentes o quien por delegación le represente, por las oficinas de la Federación, con la oferta que se les ha enviado, debidamente cumplimentada en todo aquello que se les indica, y con las fichas declaratorias de los socios que venden su trigo; de esta forma, todos los socios cobrarán el trigo que han ofrecido rápidamente.

DISPONEMOS DE UNA SELECCIONADORA

La Federación ha adquirido una máquina seleccionadora y está en tratos para adquirir alguna más.

Sabido es que es necesario a la mayoría de los tenedores de trigo, que limpien su trigo, y para ello son ya bastantes los Sindicatos que o han adquirido se-máquina seleccionadora.

Los Sindicatos próximos a esta capital, si desearan por algunos días nuestra máquina seleccionadora, póngase de acuerdo con la Federación por si pudiera compaginar sus obligaciones con el de facilitarles por unos días referida máquina seleccionadora

PANERAS SINDICALES

Repetidas veces hemos hablado en LA ESPIGA de la necesidad de

que todos los Sindicatos dispongan de paneras propias; y al hablar de propias, no nos referimos de su propiedad, sino por lo menos alquiladas, aunque insistimos en que ni un solo Sindicato que se ha propuesto adquirir una panera en propiedad, le ha negado su concurso económico la Federación.

Según pasan los meses y sigue su marcha la recogida de trigos, tanto por el Servicio Nacional, como por la Federación, se va viendo palpablemente la necesidad imperiosa de que todos los Sindicatos tengan panera o paneras, según la capacidad de ellas y el trigo que tengan que almacenar los socios. Las ventajas que esto reporta para los socios son grandísimas y no creemos necesario hacer resaltar esto, ya que es bien conocido de todos, pero sí hemos de añadir que panera propia no la tiene el Sindicato que no se lo propone, pero por lo menos en renta es inexplicable que no la tengan de la capacidad que necesite.

En esta semana le ha cabido la honra al que esto escribe, dejar solucionado este problema a dos Sindicatos: Peñarandiga y Calvarrasa de Arriba y una en Aldealengua, que resuelve el problema a los Sindicatos de Cabrerizos, Aldearrubia y San Morales y todo se arregló en seis horas, incluido en ellas lo que se tardó en trasladarse el cronista y compañeros a sitios tan distantes y en el yantar del mediodía ¡Con cuán pequeño esfuerzo se arreglan problemas que a tantos les parecen inconmensurables!

Y para final, hemos de advertir a los Sindicatos que no lo conozcan, que la recogida de trigos que la Federación está haciendo, si los Sindicatos tienen panera donde almacenar, de el trigo en sus almacenes, abate el alquiler prudencial que convenga con el Sindicato.

SUMINISTROS

Aceites. — Seguimos recibiendo pedidos de los Sindicatos y suman ya un volumen grande de este líquido.

La Federación está haciendo esfuerzos grandes para lograr unos vagones para sus Sindicatos y espera conseguirlo, ya que son varios los abastecedores que se proponen hacerlo, entre ello la Federación Católico-Agraria de Badajoz, que nos escribe una carta muy alentadora.

Nuevamente advertimos que serviremos por riguroso orden de pedidos o socios que nos preguntan y que todos aquellos Sindicatos "si hemos de recibir el aceite", lo que deben hacer es el pedido como sus hermanos de asociación y de esta suerte tendrán la posibilidad de tenerlo.

Arroz.—Hemos tomado nota de los pedidos nuevos que se nos han hecho y cuando recibamos el tonelaje que nos han prometido serán servidos.

Jabón.—Repetimos que hay en Salamanca existencias sobradas, pero que los Sindicatos que lo deseen, bastará con que envíen a Salamanca un carro o cualquier otro medio de locomoción para hacerse cargo de él. Precios: 1,70 el kilo de pinta y a 1,80 el blanco; los fardos pesan 60 kilos.

Lentejas.—De los Sindicatos productores de esta leguminosa, disponemos de cierta cantidad de lenteja de excelente calidad, que ponemos a la disposición de aquellos Sindicatos que no tengan este producto; los que lo deseen no tendrán que hacer más que venir a buscarlo a Salamanca y en nuestros Almacenes disponemos de algunas existencias.

Una Patria

Un Estado

Un Caudillo